

sultat tourne contre l'élève, il sera ou sévèrement admonesté, ou ramené à l'établissement pour plus parfaite réforme. Mais si le résultat de l'enquête est contre le patron, on lui enlèvera son pupille pour le placer plus avantageusement ailleurs.

Ajoutons que le travail des élèves se faisant souvent à la tâche, on leur paye le surplus qu'ils peuvent livrer dans le temps donné, et plusieurs, de cette façon, ont pu économiser un petit pécule qui ne leur a pas peu servi lorsqu'ils ont eu à se placer. On en a vu sortir avec \$60, \$66 dans leur poche.

Les constructions, sans revêtir un caractère architectural tout à fait grandiose, sont cependant très vastes, et d'un aspect imposant ; elles sont tenues avec les plus grands soins de propreté et d'entretien. Et telle est la sage et paternelle direction qui préside là, que quoique en rase campagne, il n'y a aucune clôture pour protéger contre les évasions, cependant il est assez rare qu'il s'en produise. Il est même arrivé à deux ou trois reprises, que des échappés aient été passer un jour ou deux dans la ville. Mais bientôt dégoûtés de leur isolement, souffrant de leur dénuement et ne sachant que faire, ils sont revenus d'eux-mêmes à l'établissement pour confesser leur faute, et ramenant avec eux d'autres gamins de leur âge pour demander ensemble leur admission.

La chapelle, très vaste, est très convenable ; elle possède un autel en marbre fort riche et de très bon goût.

La bâtisse principale affectée aux garçons offre des salles pour dortoirs, réfectoires, de 125 pieds de long sur 50 de large. Nous avons vu là un vieillard qui depuis 14 ans n'a fait autre chose que trancher le pain. L'habitude de lever le bras pour soulever sa tranchette, l'a tout déformé, si bien que son épaule droite s'élève à au moins deux pouces au-dessus de la gauche. Ne pouvant plus suffire à la besogne, on lui avait adjoint son fils pour aide, mais content de son sort, le bonhomme est toujours fort gai et est le premier à rire de sa difformité.